

**En cualquier momento puede venir la baja en la calificación crediticia, no perder el grado de inversión, pero sí que nos bajen un escalón: Juan Musi**

**Comentarios del licenciado Manuel Somoza Alonso y del ingeniero Juan Musi Amione, presidente y director general de Inversiones de CIBanco, respectivamente, en Milenio Noticias, conducido por Javier Vega, en Milenio TV.**

JAVIER VEGA: Vamos con Manuel Somoza y Juan Musi quienes ya están listos con las perspectivas económicas para esta semana. Esto es Mercados en Perspectiva.

MANUEL SOMOZA: Buenas noches, bienvenidos aquí a Mercados en Perspectiva, como todos los domingos con Juan Musi, Juan, muy buenas noches.

JUAN MUSI: Qué tal, muy buenas noches Manolo.

MANUEL SOMOZA: Y Manuel Somoza, su servidor, para platicar de temas económico financieros en México y en el mundo.

Yo empezaría platicando un poco de México, la verdad es que las expectativas han cambiado, han mejorado, esto no quiere decir que estemos bien, por lo menos desde mi punto de vista, porque sí estamos creciendo, pero vamos a crecer menos que el año pasado ¿no? Hay una gran discusión de que unos dicen que estamos en crisis y otros dicen que no estamos en crisis. Yo la verdad lo que pienso es que los mexicanos estamos hartos, estamos hartos de crecer muy poquito, estamos hartos de no poder alcanzar esas metas de crecimientos del 4, 4.5 o 5 por ciento que nos prometieron.

Estamos hartos de que el sector político pues no esté comprometido con el país, estamos hartos de ...

JUAN MUSI: De la impunidad.

MANUEL SOMOZA: De la impunidad, de la corrupción. Donde sí creo que hay una crisis es en el tema de seguridad. Claro, los responsables de ella no la ven, pero todo el resto de los mexicanos sí la vemos.

Entonces el país está mejor del escenario catastrófico que nos habíamos hecho en enero y febrero a raíz de la entrada de Donald Trump, pero estamos muy lejos de estar bien, o sea que hay que seguir con el dedo en el renglón, a mí me preocupan las finanzas públicas en México, no sé tú qué pienses. Me preocupa la inflación, acabamos de ver el viernes un dato de inflación importante, etcétera.

JUAN MUSI: De nuevo por arriba de la expectativa, el dato de inflación, éste no se sale mucho de rango, pero la cifra anual sigue estando en 5.35, que es muy por arriba ...

MANUEL SOMOZA: Sí, pero salió en 0.61 la inflación de marzo y como bien dices, 5.35 es la inflación últimos 12 meses, bueno, eso está muy lejos de la meta de Banco de México ...

JUAN MUSI: El techo de Banco de México es 4 ¿no?

MANUEL SOMOZA: Tres por ciento, más/menos uno por ciento.

JUAN MUSI: Exacto.

MANUEL SOMOZA: Entonces sí, en México no se ven bien las cosas porque deberían de estar mucho mejor. No Estamos en recesión, afortunadamente, pero estamos muy cerquita de ello ¿no?

JUAN MUSI: Si, pero la tasa de crecimiento, como bien dices, para un país como el nuestro es ínfima, es muy lejana a los niveles que deberíamos de tener.

MANUEL SOMOZA: Muy lejana.

JUAN MUSI: Y coincido contigo, lo único que ha mejorado es que Trump no es omnipotente, nos hemos dado cuenta de eso.

MANUEL SOMOZA: Y eso jugó a nuestro favor y en las expectativas, pero fíjate, sale la encuesta que hace cada mes Banco de México con cerca de 20 o 25 analistas muy prestigiados, ellos tienen todavía la expectativa de crecimiento del 1.4, la nuestra, como hemos discutido, está un poquito arriba de eso en función de los datos que vimos de enero y de que la negociación del TLC se va a tomar mucho más tiempo del que pensábamos, pero la inflación todos la ven arriba del 5.5 por ciento, la tasa de interés la ven a niveles del 7.15, el tipo de cambio para diciembre sí mejoró de 21 a 20, pero lo están viendo a 20 para diciembre, en fin, las expectativas son también preocupantes y es gente muy profesional.

Nosotros compartimos estas expectativas, sobre todo en la parte de inflación y tipo de cambio, yo creo que qué bueno que dure ahí donde está ahorita, sobre los 18.70, sin embargo, no sabemos cuánto va a durar ¿no?

JUAN MUSI: No, ya tendremos oportunidad de hablar después sobre qué factores podrían empujar al tipo de cambio para arriba, pero sí, sin duda, yo creo que los choques que puedan venir del exterior todavía son muchos, los temas que tú ya mencionas de México evidentemente no están bien, las finanzas públicas están débiles, yo creo y lo hemos platicado mucho tú y yo que en cualquier momento puede venir la baja en la calificación crediticia, no perder el grado de inversión, pero sí que nos bajen un escalón.

MANUEL SOMOZA: Este es un gran punto porque la verdad ya ocurrió o ya pasó un año desde el dictamen que hizo Moody's, que fue el primero que nos bajó el outlook de la deuda, y vamos a esperar a ver qué pasa en el mes de abril.

Bueno, siguiendo fuera de México, en el mundo, en Estados Unidos, hubo un dato que confundió mucho, la creación de empleos, se esperaban 180 mil empleos y finalmente salieron 98 mil, sin embargo, lo importante aquí es que la tasa de desempleo disminuyó del 4.7 al 4.5 por ciento. Esto quiere decir que esta economía está en pleno empleo.

Aquí lo que yo no entiendo y lo confieso es cómo pueden esperar las gentes que se sigan creando 200 mil empleos mensuales cuando ya no hay tantos empleos que crear, la verdad que la economía y su crecimiento está diseñado para que se generen cada mes alrededor 100 mil, 110 mil empleos, no los 200 mil que estábamos viendo, pero bueno, el dato no fue bueno en cuanto al número nada más, fue bueno en cuanto a que baje el desempleo, no sé si coincidamos conmigo que esto no afecta nuestra proyección de la economía norteamericana que viene muy fuerte en todos los renglones: manufacturas, exportaciones, confianza del consumidor, construcción de casas, 1.7 por ciento de inflación, o sea, viene muy fuerte esa economía y este dato de 98 mil, al final son encuestas, no son ciencia exacta, y ¿por qué pasó?, no lo tengo muy claro.

JUAN MUSI: Y lo que tú dices, el crecimiento inercial que viene prácticamente después de la destrucción tremenda de empleos en la crisis del 2008, se empezó a generar este efecto de que cuando se empezó a recuperar la economía norteamericana había meses incluso hasta de 300 mil ¿no?, y luego hubo muchos meses de 200 mil, entonces como bien dices, es una economía no para siempre puede darte 200 mil ...

MANUEL SOMOZA: Ya no hay de dónde sacarlos ¿no?

JUAN MUSI: Así es. Y bueno, el mercado el viernes creo que lo asimiló también así, no pasó nada trágico.

MANUEL SOMOZA: Sí, al principio como que las bolsas titubearon, pero después agarraron su rumbo.

JUAN MUSI: Minutos después ya se habían dado la vuelta.

MANUEL SOMOZA: Bueno, pues eso es lo más relevante que hubo en la semana, la semana entrante va a ser muy floja, es la Semana Santa, aunque se labora lunes, martes y la mitad del miércoles, va a haber muy pocas noticias, pero de todas maneras las estaremos aquí informando con ustedes.

JUAN MUSI: Hay poca información, hay información económica prácticamente de todo el mundo, indicadores de manufactura, confianza, economía, servicios, etcétera, pero no es una semana en la que por ejemplo haya reuniones de banca central por ningún lado.

MANUEL SOMOZA: Así es. Y los mismos mercados estarán cerrados a partir del jueves.

JUAN MUSI: Así es.

MANUEL SOMOZA: Bueno, pues eso es todo, muy buenas noches. Juan, muchas gracias.

JUAN MUSI: Gracias Manolo.

MANUEL SOMOZA: Pero sobre todo gracias a todos ustedes por estar con nosotros en Mercados en Perspectiva. Buenas noches.

JAVIER VEGA: Gracias a Manuel Somoza y a Juan Musi.